

# 真砂小学校区コミ協だより

## 第24号

平成30年3月30日

発行:真砂小学校区コミュニティ協議会

編集:真砂小学校区コミュニティ協議会広報部会

平成29年10月21日(土)、22日(日)

## 真砂文化祭

開催場所:明倫短期大学



10月21日(土)

明倫短大文化祭・第3回真砂文化祭の初日  
出展者46名による、生け花、油絵、水彩、デッサン、日本画、写真、貼り絵、パステル画、絵手紙、版画、押し花、書道、板彫刻、陶芸、竹細工、クラフト、アレンジリース、フラワーアレンジメント、手工芸、等19種類、57点の作品展示があり、午前中にボランティア応援を得て飾り付けを終了しました。

午後1時開場～4時半終了までの間に観覧者は135名でした。会場は次部屋の5号講堂も借用出来たため、パネルの間隔を1m広げ、ゆつたりと観覧できる体制にしたこと等で観覧者の評判も良く、展示説明表も感じが良かつたとの評価だった。  
明倫短大の文化祭と重なったため出店もあり、食堂もチャーハンでしたが中々美味でした。

10月22日(日)

第3回真砂文化祭開催日

今回の展示場は5号講堂も借用できたためゆつたりと利用でき、誘導路はS字通路となるように設定しました。

観覧者は台風前日だったため少なかつたが77名ほどあったとのこと。

ステージ発表は明倫短大の民謡、自作洋舞の出演があり、洋舞では踊り子の母親に感謝花束贈呈などもありました。新潟甚句では、真砂民踊会の応援演もありにぎやかだった。

以降は真砂民踊会の民踊、リーロアのハワイアンフラ、民踊、ハワイアンフラと色直しを兼ねて交互の舞台となりました。  
午前は11時15分頃の終演となり昼食タイムに入った。

午後からは演奏関係が中心で、遠藤三男氏のエレキギター演奏、真砂ミュージッククラブ(真砂小学校児童)の演奏、シナノグリークラブの男声コーラス、中沢幸子(吹雪さくら)さんの歌謡曲、何れもアンコール要請があり盛りあがめました。

観客来場者数は80数名でした。

## 第3回 自治会長会＆新年懇親会

平成30年2月3日（土）

### 第3回自治会長会

13時30分～15時 於坂井輪コミセン

コミ協出席者は自治会長14名、役員8名でした。

今回は区役所より、区政懇談会以来懸案事項である「街づくりセンター」の建設案件」の検討経過報告の為、真田裕子副区長、永井康生地域課長、佐藤博之地域課課長代理、宮川美根子地域振興係長4名の方々の出席がありました。

### 街づくりセンターについて

真田副区長より①1月12日（金）8年ぶりの豪雪時の除雪対応遅滞のお詫び、②「真砂コミ協拠点整備」について

本庁との打合せ経過と、真砂コミ協からの「街づくりセンター早期建設依頼要望書」受領報告がありました。（詳細は永井地域課長から説明）

永井課長より

①真砂コミ協拠点整備のための土地確保から始まり、段取りと規模の相談をしたい。「設立検討委員会」の設置要請に基づきコミ協と相談しながら進めていきたい。早々に2月から開始したい。  
②市の財政悪化もあり拠点整備の進展は遅々としている。平成32年度真砂小学校体育館改築に合わせて設置する予定だったが、体育館の改築が30年間延びたため拠点設置は別方式で考慮しなければならなくなつた。  
区での検討進捗状況として永井課長からの報告は

- 1、設置時期目標は平成34年度で計画書作成は平成32年度中としたい。
- 2、土地は真砂小学校の空き地を利用したい。学校側の了解を得ている。
- 3、建物の規模は青山コミセン、五十嵐コミハウスより若干小規模な施設なら設置可能（小学校敷地内）
- 4、設置規模（事務所と会議の出来る場所等）に地域活動の出来る場所の必要性等を含めて、提案のあつた区と地域代表で構成する「検討委員会」で相談して行きたい。

- 4、その他  
伊藤松海が丘第1自治会長より、現在西区の貸出除雪機より高性能な除雪機を、コミ協海岸側3台、山手側3台等貸し出し出来るよう

風コミハウスより若干小規模な施設なら設置可能（小学校敷地内）と考える。

山手側3台等貸し出し出来るよう

コミ協から働きかけをして欲しい。

田浦松海が丘第3自治会長から区

- 4、その他  
伊藤松海が丘第1自治会長より、現在西区の貸出除雪機より高性能な除雪機を、コミ協海岸側3台、山手側3台等貸し出し出来るよう
- 5、雪隊員20名を構成）能力が小さく結局は隊員がバテテしました。

### 新年懇親会

15時30分～17時まで、自治会関係者12名、コミ役員7名、民生委員代表3名、24名の参加がありました。

## 生活環境部会報

### 第1回 海岸協力団体意見交換会に当コミ協から参加於福岡市

表題の意見交換会が10月24日福岡市で開催され、当コミ協から根本環境部会長が国交省信濃川下流事務所の課長と共に参加しました。

当コミ協は「夕焼け小針」界限の海岸の清掃活動や、安全点検、更に海岸線402号等の飛砂対策等に長年取り組んで来たことが評価され、

昨年3月14日国交省北陸地方整備局より第1号の「海岸協力団体」に指定されました。

28年3月26日海岸線402号に造られた人工丘での「浜ニンニク」植栽日に併せ「指定書」の授与式が行われました。

全国で11団体が指定となつたこと。

ともあり「第1回の意見交換会」（国交省主催）となりました。

交換会には当コミ協の他、北海道アンケートを各自治会、役員から収集しました。

白老町環境町民会議、富山県Ⅱ下

### 自治会長会議事

（区出席者の退席後）

1、根本部会長より「今回の豪雪についての各自治会の対応」アンケート

依頼がありました。

2、各部会の報告 後術参考とします。

3、コミ協「人材センター設置の件」アンケートを各自治会、役員から収集しました。

尚、この日の午後から「第30回全

國なぎさシンポジウム in 福岡」が開催され、この集会にも参加してきま

## 第3回 新潟市コミュニティ交換会

### 開かれる

当コミ協が活動事例として

飛砂対策について発表

11月8日(水) 表題の集会が巻町で

開かれました。

今回の交流会は午前10時から6つの

コースを見学・視察し、午後から事例

表の交流集会でしたが、当コミ協から佐

藤会長、前川・高田の両副会長、活動事

例発表で根本生活環境部会長が参加し

ました。全体の参加者は100名ほどで

した。

当コミ協の活動事例は、根本生活環境部会長が「飛砂問題」(海岸402号線)スライドを使って発表。内容は飛砂発生の場所、飛砂のメカニズム、飛砂被害の実態、コミ協としての対策等について説明しました。

また、2つ目のスライドで災害時のペットをどのように守るか、避難所での対応の仕方などの説明を受けました。

懇談では特に、常識も通じない人、自治会活動にも参加しない人が条例に反するような飼い方をして地域全体での対応が必要との論議でした。

災害時避難問題では、日常の訓練の中にペットの対応も組み入れてペットを飼っている方と飼っていない方との調和がはかれるようにしておくことが強調されました。

第3回 新潟市コミュニティ交換会  
西区 真砂小学校区コミュニティ協議会  
事例発表～飛砂対策の取り組みについて～



平成29年11月8日

自然を相手に平成22年来、国・県・市等、行政との協働として根気よく継続

して活動をしてきて、平成26、27年度事業では人工丘が造られ、大きな効果を挙げたことと、この種の課題は継続してすすめることが重要であることが報告されました。

秋葉区の「小須戸の町づくり」も発表がありました。

### 犬・猫問題懇談会 開く

11月14日(火)夜7時より 真砂

会館で犬・猫問題懇談会が生活環境部会主催で開かれました。これには

市の動物愛護センター職員2名も参

加しました。最初にセンターの職員

がスライドを使って市に於ける犬・

猫の実態、捕獲や処分の曆年推移など、条例等の関係を含めて説明。

また、2つ目のスライドで災害時のペットをどのように守るか、避難所での対応の仕方などの説明を受けました。

懇談では特に、常識も通じない人、自治会活動にも参加しない人が条例に反するような飼い方をして地域全体での対応が必要との論議でした。

災害時避難問題では、日常の訓練の中にペットの対応も組み入れてペットを飼っている方と飼っていない方との調和がはかれるようにしておくことが強調されました。

## 真砂うきうき元気に生きましょう

### 「うきうき元気に生きましょう」

## 福祉部会 報告

### 「子どもたちと遊び隊」

表記の集いを8月23日(水) 真砂会館で開催しました。

高齢者44名、小学生59名計103名の参加で行われました。

前半は全員一緒に「子ども文化育成運動」として木つ端を使つて並べたり重ねたりの作品作りをしました。こども達の真剣な取り組みで、それぞれ個性あるすばらしい作品が出来ました。

後半はお手玉、あやとり等の、昔のあそびを七つの種目に分かれて高齢者から小学生が教えてもらいながら楽しみました。

高齢者・小学生がお互いから元気や知識を得て有意義な時間を過ごしました。







## 松海が丘第1自治会

### 秋祭り

松海が丘第1自治会では第5回目となるミニミニ秋祭りを平成29年10月8日曜日に開催しました。

当自治会では、第1回目、2回目のお祭りから自治会のコミュニケーションと過疎化対策の一貫として、離れているお孫さんなどと会う機会を増やし誰もが参加でき自治会の垣根を越えた楽しい地域づくりを目指してきました。

第3回目からは防災について取り込んだものにし、第4回目ではフリーマーケットなど簡単なテーマを設け新たな取り組みを行ってきました。そして今年度は大吉松海が丘店に出店して頂きました。

毎年120人以上の方に来ていただき周辺自治会の小さいお子様からお年寄りの方まで来場して頂いたことに感謝しております。この活動はまだ始まつたばかりですが、続けて行く事により地域活性化や防災力を含め自治会の活動力につながると信じております。

これからは、当自治会の単体のお祭りだけでなく諸事情でお祭りが出来ない自治会もあるかと思います。真砂コミュニティ全体で各自治会が参加できる為に発信していく誰もが参加できる地域のお祭りになることが願いでもあります。

会長 伊藤健一



## 真砂4丁目自治会

### 第7回 世代間交流懇談懇親会

この会は町内の若い方或いは世代をまたがった方々に顔見知りになつてもらい、また自治会活動について理解を深めて、参加していただくことを目的として行つております。

今回は15名の参加（初参加4名）。この7回で1回でも参加した方は59名になります。

今回も自己紹介において趣味や生い立ちを各々の方が個性豊かに披露してくださいました。

また当自治会については、活発な活動をしている大変良い自治会で、自分でも可能な限り参加・協



## 松海が丘第三自治会

### 一夜で一メートルの降雪

海のそばで、松の砂防林に囲まれた窪地にある我が自治会は他地区よりも雪が多いです。

平成23年度に除雪隊を結成してから7年目で、今年も西区より除雪機を借り、除雪に備えておりました。

1月11日（木）から12日（金）の雪はなんと1メートルに達しました。

万全の備えにもかかわらず、私たちの手にはとても負えない雪でした。

1月17日（水）深夜零時ごろ南区の除雪車がダンプと組で、各3台連ねての除雪に来て下さいました。感激でした。思わず「ありがとうございます！」と叫び声を何度もあげました。それは、3日間も続きました。

会長 田浦智子



### 編集後記

今年の冬は数年ぶりに大寒波が押し寄せ市内は大雪となり、各地域の除雪も大変なことだつたと思います。

ヨミ協だより24号も文化祭・自治会長会・各部会の活動・各自治会の活動等、多くの記事を載せる事が出来ました。

関係各位に御礼申し上げます。